



新たに志高く

凡事徹底 (ぼんじてっい)

新年を迎えました。保護者や地域の皆様におかれましても、清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。



新年を迎えると清新な気持ちになります。誰もがこれから始まる1年に期待を寄せ、心に湧き出る思いを整理し、新たな決意を固めるものです。

1年の節目である年始という絶好の機会に、生徒たちに「志を高くもつこと」を改めて推奨してまいります。

夢は目標であり、夢を実現させるためには努力が必要です。夢が大きければ大きいほど、そのためのエネルギーもたくさん必要になります。夢に向かうエネルギーこそが、生徒の健全な成長の源になります。

謙虚に自分を見つめ、自らの努力を認め、自分自身を価値ある存在として認識し、希望をもって新たな一步を踏み出していく。このような積み重ねが、豊かな人生の実現への意味のあるステップになると思います。

今年(2025年・令和7年)は巳年(みどし・へびどし)です。より正確な干支は「乙巳(きのとみ)」とされます。



乙(きのと)は、十干の2番目で「木」の要素を持ち、草木がしなやかに伸びる様子や横へと広がっていく意味を持ちます。

また巳(み・へび)は、神様の使いとして大切にされてきた動物で、脱皮を繰り返すことから不老不死のシンボルともされています。

そのため乙巳(きのとみ)の年は、「再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく」年になると考えられます。

今年の干支「乙巳」に込められた願いと同様に、生徒たちに「豊かな体験をもとに、健やかにしなやかに成長する1年」になるよう、支援していきたくと思います。

10月から「凡事徹底」をスローガンに「当たり前のことからしっかり取り組もう」と呼びかけてきました。新年からは「学びのさしすせそ」を加えますので、学習に向かう姿勢を大切にがんばっていきましょう。

凡事徹底 生活面のさしすせそ

- 【さ】「さわやかなあいさつと返事」をしましょう。みんなが気持ちよく生活をする第一歩です。
- 【し】「静かな廊下」壁1枚隔てれば誰かがいます。廊下は公共の場、みんなが生活する場です。
- 【す】「素早い集合」時間を守りましょう。特に、朝の時間に余裕をもちましょう。
- 【せ】「整理整頓」教室環境は一人一人の心がけから。
- 【そ】「掃除できれいに」協力してきれいな学校に。

凡事徹底 学びのさしすせそ

- 【さ】「探す」疑問の目をもって見つめ本当の答えを見つける。
- 【し】「調べる」いろいろな方法を使って調べる。
- 【す】「筋道を立てて考える」順序立てて物事を考える。
- 【せ】「整理する」あふれる情報から正しい情報を整理する。
- 【そ】「総括する」様々な学習で学んだことを振り返り、結び付け、自分が使える知識にする。

学校見守りたいを継続します

12月から実施している「学校見守りたい」につきましては、保護者の皆様、教育委員会、地域関係者のご理解とご協力により、より多くの目で生徒たちを見守ることができました。

おかげさまで、来校者等からいただいたご意見を教職員で共有しながら、安心・安全な学校づくりを進めることができ、授業に集中する生徒が増え、休み時間も落ち着いて過ごすことができるようになってきております。

学校としては、学校関係者の協力のもと「学校見守りたい(オープンスクール)」体制を継続させ、年度末までの大切な時期を乗り切っていきたいと考えております。

つきましては、引き続き、どなたでも気軽に来校され、生徒たちの支援に当たっていただきますよう、ご理解とご協力をお願いいたします。

(詳しくは、さくら連絡網『学校見守りたい』ご協力のお願い)をご確認ください。